



**ADRIANA
MORENO
CORDERO**

COLUMNA INVITADA

El juego por las alcaldías

Posiciones muy importantes se jugarán en las elecciones de junio. En el caso de la Ciudad de México están las 16 alcaldías; sin embargo, no faltan los que pronostican que no será fácil para la jefa de Gobierno, **Claudia Scheimbaum**, ni para Morena retener las alcaldías que controlan actualmente que son todas, salvo Benito Juárez, que con **Santiago Taboada**, se encuentra en manos del PAN y **Adrián Ruvalcaba**, que aún sigue en el PRI, aunque todo puede pasar.

Porque no hay que olvidar que recientemente el alcalde en Venustiano Carranza, **Julio César Moreno**, acaba de dejar al PRD para colocarse del lado del partido oficial, donde supone que tiene más posibilidades de seguir escalando en su carrera política.

Respecto a Morena, los malos resultados en algunas demarcaciones y la lucha interna entre precandidatos, grupos políticos y corrientes al interior de ese partido, además de la obstinación entre varios alcaldes por repetir en el cargo o imponer a sus “delfines”, anuncia una cruenta batalla para retener el control en la división territorial de la Ciudad de México y ello no parece favorecer a los del partido oficial, a pesar de las políticas públicas de la jefa de Gobierno para administrar medianamente la megalópolis.

Un ejemplo de esta situación, se registra en la alcaldía Álvaro Obregón, esa demarcación que dejó botada **Layda Sansores** cuando decidió ir tras la candidatura morenista al gobierno de Campeche. No obstante, dicha alcaldía sigue representando el coto de poder del perredista **Leonel Luna** y del diputado local **Eduardo Santillana**, quienes ya fueron delegados y ahora pretenden regresar o exigir que el candidato sea alguno de sus incondicionales. Mientras tanto, **René Juvenal Bejarano**, busca ungir a su prospecto, negociando con las autoridades capitalinas con el brete de tener el músculo que garantiza el triunfo.

Otro detalle, mujeres han estado al frente de la alcaldía en los últimos tres trienios. Por equidad de género, corresponde a un hombre competir por la

titularidad de la demarcación, pero los afectos de las oficinas centrales se inclinan por una candidata actual diputada en el Congreso de la CDMX.

En Álvaro Obregón, una treintena de asociaciones civiles, entre las que destacan líderes de mercados, centros de acopio de reciclaje, transportistas, comerciantes, clubes de bikers y más, exigen a Morena no repetir los vicios del pasado para elegir a los candidatos en esa demarcación y, por ende, han venido proponiendo un nuevo perfil con el suficiente arraigo en la demarcación. **Leonardo Ortiz Haces** es una de esas propuestas, ya que ha colaborado con legisladores federales y locales en los proyectos de ley para la CDMX, así como en la integración de los presupuestos participativos.

• Periodista
morcora@gmail.com

